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“被动物偏爱，你就会感觉都值
得。”这是“圆掌”在抖音中发布的和
雪豹油画互动时说的话，也就是这一
句话，真正地让大家理解了，这些年西
宁植物园科普宣教与对外交流部负责
人齐新章所付出的努力收获了动物们
跨越物种的爱。

2012 年 5 月，开通了动物园官方
微博@西宁野生动物园，6月，齐新章
开通了个人微博账号@动物园齐新章
（后更名为@圆掌），2013 年 3 月开通
动物园官方微信公众号“西宁野生动
物园”，通过官方与个人平台，齐新章
不断在网络上宣传国家生态文明建设
战略和野生动物保护及动物科普知
识，产生了很大的社会影响力和关注
度。截至目前，齐新章的个人微博@
圆掌拥有粉丝233.3万余人，成为青海
省最具影响力的“大V”之一。

让本土动物“走”出高原

被问及怎么想到在网上开通账
号、宣传园区的动物时，齐新章笑了笑
说：“我2012年来动物园工作的时候，
园区里没有明星动物，没有吸引游客
的动物，大家认识的动物也只有几种，
对于本土的动物知之甚少。”

面对这样的现状，让他想到了利
用网络，为西宁野生动物园“造”一个
明星动物，来宣传我们身边的动物，让
更多的动物“走”出神秘的高原。

雪豹形象好、气质佳，经过多年宣传
和曝光，广大游客对雪豹的认知度高。
作为高原上的旗舰物种，很快齐新章和
同事们就把雪豹定为园区的“明星”。

“我们不断地在网上发布雪豹的
相关故事，想把雪豹打造成明星动物，
希望在未来，以它为代表的本土野生
动物能够支撑西宁野生动物园的吸引
力，让越来越多的人关注高原独有的
野生动物。”齐新章告诉记者。

唯有了解才会关心，唯有关心才
会行动，唯有行动才有希望。

要让公众了解雪豹，关心雪豹，保
护雪豹。这就需要我们不断地去打
造，让人们跟雪豹产生情感纽带。怎
么产生情感纽带呢？要让这个个体具

象化，有“人设”，有故事。
“傲雪”是第一只被网友熟知的

网红雪豹，2016 年出生，满一周岁时
开始公开露面，之后每天发布她的故
事，还用第一人称的口吻，写了小说

《傲雪的公主日记》。慢慢的，一个非
常鲜活可爱的小公主形象呈现在大
家面前，“她的‘粉丝’来动物园的时
候，更像是来看自己的‘爱豆’，还会
向身边的朋友安利自己的‘爱豆’，这
对于雪豹保护非常有帮助。”齐新章
说。

现在个个都是“网红”

相互依偎的凌霜和大虎，活泼好
动的凌夏，警惕敏感的凌不服……

现在园区里展示的每一只雪豹都有
自己的“粉丝”，每一只雪豹的个性、脾气、
经历、成长过程“粉丝”们都了如指掌。

“我最喜欢凌夏了，可爱又活
泼，每次来，就她最捧场。”来自浙
江的王瑜洁已经是第四次来西宁野
生动物园看凌夏了，雪豹救护工作
在网上宣传开始以来，王瑜洁就很
关注，每次有动态更新，她都会认
真看，看到被救护的凌夏后，她就
深深喜欢上了这个小家伙，因为喜
欢，她自己也学习了雪豹的相关知
识，现在的她都能和身边的朋友讲
一些雪豹的知识了。

像王瑜洁这样的“粉丝”还有很
多，每年从全国各地奔赴到西宁野生
动物园看雪豹的人不计其数。

“让大家喜欢他们，再让大家去了
解他们，保护他们，这就是我的初衷。”
齐新章看到每天园区里专门过来看雪
豹的各地“粉丝”，倍感欣慰。

“粉丝”的力量是无穷的，园区里
的丰容道具、医疗器械都来自全国网
友的捐赠，雪豹们的生活环境越来越
好了。“有网友帮我们查了100多篇国
外关于雪豹保护和研究的文献，翻译

成汉语发给我们，让我们学习。可见，
网友们对于雪豹保护工作的重视程
度。”齐新章说道。

想到西宁就能想起雪豹

喜欢一个城市，是因为与这座城
市有某种情感关联。说起杭州，我们
想到的是西湖，说起成都，我们想到的
是熊猫。

在西宁，雪豹被委以重任，这座高
原古城也正在打造以雪豹为“标志”和

“情感关联”的城市形象。
齐新章说，知道要打造“雪豹之

都”的消息后，他开心不已，说明雪豹
的知名度和影响力还将继续扩大，越
来越多的西宁市民会认识雪豹、了解
雪豹、喜爱雪豹，全省各界群众对雪豹
的认知也会有极大提升。

对于雪豹保护而言，“雪豹之都”的
打造会击溃现在保护工作面临的诸多
问题，全社会的力量都会去保护雪豹。

“雪豹是一种动物，动物是鲜活
的，它更容易深入人心。再过两三年，
西宁的雪豹就像当年的成都大熊猫一
样，会被越来越多的人宣传，也会被越
来越多的人熟知。到时候提起西宁大
家就会想到雪豹。”对于未来，齐新章
充满希望。

在齐新章的朋友圈中看到这么
一条动态：十几年前，看着西宁野生
动物园门口摊位上只有熊猫、老虎、
长颈鹿这些玩偶，就想，要用二三十
年时间，让西宁人提起动物园，首先
想到的动物不再是非洲的长颈鹿、河
马、大象，而是高原上的雪豹、荒漠
猫、普氏原羚等，让大家关注青藏高
原本土物种。

如今，一半时间过去了，改变已经
发生了，看到门口的摊位上，全都有雪
豹公仔了。

加油！梦想是能实现的！
（记者 师晓琼）

8月25日，12345政务服务便民热线接听群众来电诉求898
件次，网民留言67件（西宁12345微信公众号60件、市长信箱6
件、人民网1件），直接办理450件，转交责任单位办理448件。
回访量216件。

热点问题：
1.物业服务88件，无集中反映问题，12345政务服务便民热

线已及时联系相应县区政府核实处理。
2.噪音问题49件，无集中反映问题，12345政务服务便民热

线已及时联系相应县区政府核实处理。
3.消费维权42件，无集中反映问题，12345政务服务便民热

线已及时联系相应县区政府核实处理。

8 月 25 日 ，西 宁 市 共 收 到 安 全 隐 患 举 报 36 件 ，其 中
12345 政务服务便民热线接收举报 32 件、西宁市消防救援
支队接收举报 4 件，主要反映小区物业、消防安全、市政道
路、城乡建设等问题，已及时联系相应县区政府核实处
理。

西宁市党建引领“有诉必应
马上办”机制创新工作日报

西宁市安全隐患举报受理情况日报

他，倾情倾力宣传雪豹12年

记者从中国铁路青藏集团有限公
司了解到，自8月23日10时至26日10
时，上千名参建人员利用72小时线路
集中封锁时段，完成格尔木南站站改
工程施工，格尔木南站编组能力得到
提升，格（尔木）库（尔勒）铁路（青海
段）扩能改造工程取得新进展。

此次格尔木南站站改工程主要内
容为上行到发场改扩建，涉及线路迁
改、设备改造等相关配套工程，主要包

括增加到发线5条、铺设轨道5.6公里
等设施改建以及接触网挂网、供电分
束等设备改造。

格尔木南站位于青海省海西蒙古
族藏族自治州格尔木市境内，2016年
4 月正式开工建设，2021 年 4 月 16 日
正式投入运营，是青藏高原一次性建
成最大的铁路货运编组站。该站主要
承担青藏铁路西格段、格拉段、格敦铁
路和格库铁路的列车解编作业，既是

我国西部地区重要的区域性编组站，
也是铁路货运联通青海、西藏、新疆的
重要枢纽。

格库铁路扩能改造工程（青海段）
主要任务是增开 20 处预留会让站、5
处既有站，以及相应配套设施改造，工
程计划于年内完成。工程改造完成
后，格库铁路运输能力可由当前的每
年 1600 万吨提升至 3300 万吨以上。

新华社电

格库铁路（青海段）格尔木南站站改工程完工

本报讯（记者 王琼）8 月 23 日，
2024 年“奔跑吧·少年”全国青少
年阳光体育大会在江西南昌闭幕。
我市代表青海省组队参加了此次大
会，在为期 5 天的活动中，我市 65
名优秀运动员和教练员不畏艰难、
勇于挑战、团结协作，展现出了高
原青少年积极向上的精神风貌，被
赛事组委会授予体育道德风尚奖的
荣誉称号。

在项目体验期间，我市青少年在
男子初级剑术、女子初级剑术、女子
初级长拳、垒球项目中荣获二等奖；
在男子初级长拳、双人展演、跳绳
（三人交互绳花样精英级-混合组）
与足球技巧项目、攀岩（男子组速度
赛）中荣获三等奖。

西宁市体育局将以此次大会为
契机，进一步加大我市青少年体育
工作的力度与深度，继续优化青少

年体育训练体系，强化队伍力量，
提升训练水平，积极举办各类青少
年体育赛事与活动，丰富青少年体
育生活，激发青少年体育热情。同
时，我市还将积极探索青少年体育
与教育、文化、科技等多领域的深
度融合，创新青少年体育发展模
式，拓宽青少年体育发展空间，让
体育成为青少年成长道路上的重要
伙伴与坚强后盾。

西宁少年闪耀全国青少年阳光体育大会

本报讯（记者 樊娅楠）8 月 26 日，滨海企业家俱乐部调研
考察西宁座谈会召开。市委副书记、市长石建平主持并讲话，
滨海企业家俱乐部理事长、恒银金融科技股份有限公司党委书记、
董事长江浩然讲话。

石建平代表市委市政府对滨海企业家俱乐部一行来宁
表示热烈欢迎。他指出，近年来，西宁市紧盯“一个创新基
地、三个中心城市”建设，制造业核心竞争力逐步增强，五大
产业集群规模效应显现，三个千亿级产业集群加速培育，合
作潜力巨大、发展前景广阔，希望各企业家聚焦清洁能源、绿
色算力、生物医药、文化旅游等方面，寻找更多合作契合点，
切实在西宁经济社会高质量发展中携手同行、共创未来；西
宁市各县区、各园区和相关部门要以此次活动为契机，借助
平台、抢抓机遇，深入招商洽谈，深化务实合作，实现优势互
补，互利共赢。

江浩然对西宁市委市政府的关心和支持表示感谢。他
说，西宁是一片干事创业的热土，是有吸引力、有潜力的投资
目的地，西宁未来前景必将更加光明。希望通过此次考察，为
两地搭建一个交流合作平台，我们愿意和众多企业家一道扎
根西宁，共赢发展，深化合作，携手共进，共同创造更加美好的
明天。

会上，市领导王刚、南海晏、刘强峰和西宁（国家级）经济技
术开发区管委会副主任李琦分别介绍了西宁市经济社会发展
情况并围绕绿色算力、工业产业、生态旅游、生物医药作推介。
滨海企业家俱乐部执行理事长、博迈科海洋工程股份有限公司
董事长兼总裁彭文成介绍俱乐部基本情况及合作意向，滨海企
业家俱乐部副理事长张荣华、李守军、祁永、王洪艳、付敏英、
孙卫军等分别作交流发言。

在宁期间，滨海企业家俱乐部一行还分别前往青海丽豪清
能股份有限公司、天合光能（青海）科技有限公司、西宁特殊钢
股份有限公司、城北区豹街·西海路美食街、青海藏文化博物馆
等地进行调研考察。

滨海企业家俱乐部调研考察西宁座谈会召开


